

Capitanes

(11-08-2022).- Sarah González...

Es la product manager de albo, fintech de cuentas para recibir, transferir y manejar dinero. Ella lidera la creación de herramientas para ayudar a la gente a tener un mejor control y uso de sus recursos. La app de albo tiene ya más de 2 millones de descargas en México.

¿Regulador autónomo?

Con la llegada de esta Administración se cuestiona cada vez más la independencia de los órganos reguladores, particularmente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que preside Leopoldo Melchi.

La Comisión ha sido criticada por la parálisis regulatoria en la que ha sumergido tanto al sector de hidrocarburos como al de electricidad, además de ser la punta de lanza del empeño por recuperar los poderes monopólicos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Si bien para el sector de hidrocarburos los permisos y autorizaciones han salido a cuentagotas, las autorizaciones o modificaciones de proyectos de generación eléctrica se han topado, en la mayoría de las ocasiones, con negativas. Esto no sucede para las centrales del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles o la refinería Dos Bocas.

Por si esto fuera poco, la CRE está por quedarse con el mínimo de quórum para operar, pues a finales del año terminan los periodos de Luis Guillermo Pineda y del comisionado presidente Melchi, lo que hará más compleja la operación.

El regulador requiere un mínimo de cuatro comisionados para sesionar, pero al salir el presidente del organismo hay dos alternativas: que se proponga y nombre a un nuevo presidente o que el comisionado de mayor antigüedad y rango asuma las funciones, como ha sucedido en otros organismos.

De las futuras decisiones que se tomen en la CRE dependerá si el sexenio termina con un regulador cautivo o si comienza a destrabar las actividades de los permisionarios del sector energético.

Humo ilegal

Aguascalientes se ha convertido en un foco rojo en la compra y venta de cigarros ilícitos.

En mayo, la Fiscalía General de la República y personal de la Dirección de Regulación Sanitaria del Instituto de Servicios de Salud del Estado de Aguascalientes aseguraron casi un millón y medio de cigarros ilegales en operativos de supervisión a tiendas, comercios y establecimientos a nivel local.

Octavio Jiménez Macías, director de Regulación Sanitaria de la entidad, asegura que cerca de 50 por ciento de los cigarros que se consumen, principalmente entre los jóvenes, son ilegales. Una cajetilla de cigarros legales cuesta alrededor de 70 pesos, pero una ilegal tiene un precio menor a 20 pesos.

De los cigarros decomisados en Aguascalientes, la mayor parte entró de contrabando proveniente de China, India, Canadá y Estados Unidos.

A nivel nacional, de acuerdo con datos de la Concamin, que lidera José Abugaber, en México 19 de cada 100 cigarros son ilegales, y representa una pérdida fiscal anual de 13 mil 500 millones de pesos.

La última alerta sanitaria emitida por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios revela que en México existen más de 245 marcas de cigarros ilegales.

Verifican identidad

El capitán de la plataforma de validación Tu Identidad, Ricardo Robledo, está de festejo.

La aplicación acaba de superar 5 millones de transacciones de verificación de identidad realizadas en formato completamente digital, con lo que se está convirtiendo en uno de los principales aliados del sector financiero para prevenir fraudes.

La empresa mexicana prevé cerrar el año con más de 14 millones de transacciones realizadas.

Para la validación de identidad, Robledo y su equipo se están apoyando de tecnologías de punta como biometría e inteligencia artificial.

De hecho, no sólo está ayudando a validar información e identidades para empresas que por ley están obligadas a llevar a cabo estos procesos como los bancos, sino en todas aquellas que forman parte del ecosistema digital.

Entre las transacciones que ha realizado, 17 por ciento es para préstamos personales, 56 por ciento para fintechs, 20 por ciento para plataformas de transporte y 7 por ciento para tarjetas de crédito.

Apoyo a migrantes

A ocho meses de su lanzamiento, la startup Tu Casa Migrante, que encabeza Paola Loranca, ya tiene algunos resultados que presumir.

Se trata de una empresa que ayuda a migrantes a obtener una vivienda nueva en cualquier parte del País y que trabaja de la mano con Fuerza Migrante, la mayor organización en Estados Unidos.

A la fecha, ha acompañado la compra de 3 mil 17 viviendas terminadas con acceso a créditos hipotecarios, lo que además ayuda a promover la inclusión financiera de los connacionales en el extranjero.

En las próximas semanas la empresa abrirá nuevas líneas de negocios para la compra de terrenos residenciales verificados y certificados, así como financiamiento para remodelación y adecuación de viviendas.

Algunas alianzas que ha formado la startup son con desarrolladoras como Javer, que dirige René Martínez, y bancos como BBVA, de Eduardo Osuna.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-08-11/op231797>

Fecha de publicación: 11-08-2022